
 
 
 

Governo do Estado do Pará 
Secretaria de Estado de Educação 

Secretaria Adjunta de Ensino 
Secretaria Executiva do Fórum Estadual de Educação 

 
Ata da 2ª Reunião Ordinária do Fórum Estadual 
de Educação do Estado do Pará – FEE-PA, 
realizada ao dia 20 do mês de novembro de dois 
mil e doze. 

1 Às nove horas, do dia vinte de novembro de dois mil e doze, na sala de reunião do 
2egrégio Conselho Estadual de Educação do Pará, o Coordenador do Fórum Estadual 
3de Educação do Pará – FEE-PA, Secretário Adjunto de Ensino o profº. Luiz Acácio 
4Centeno Cordeiro, Secretário Adjunto de Ensino da Secretaria de Estado de 
5Educação, deu início a segunda reunião do Fórum Estadual de Educação do Pará, 
6assessorado pela Profª. Ana Claudia Serruya Hage, Diretora da Educação Infantil e 
7Fundamental SEDUC-PA. O Coordenador do FEE-PA com a posse da palavra sugeriu 
8primeiramente que fossem dado a palavra aos Coordenadores comissões formadas 
9na primeira reunião sobre os trabalhos planejados e desenvolvidos assim como a 
10apresentação do plano de trabalho das referidas comissões. Foi passada a palavra 
11para a Profª. Sandra Ataide, representante da UNDIME, Coordenadora da Comissão 
12de Mobilização e Divulgação, a qual ressaltou que houveram duas reuniões da sua 
13Comissão, sendo que na primeira reunião foi eleita a secretária da referida 
14comissão, verificaram a necessidade de elaborar um plano de trabalho ainda não 
15concluído, pensaram em como buscar apoio financeiro, planejaram o mapeamento 
16dos novos prefeitos eleitos e reeleitos e ainda definiram que na primeira quinzena de 
17 janeiro de dois mil e treze, iniciará os contatos com os novos Secretários Municipais 
18de Educação para começarem a discussão sobre as conferências municipais. A  
19segunda reunião foi decidido que haverá a necessidade de elaborar um documento 
20para encaminhar aos prefeitos, a princípio os reeleitos, já que estes devem ter um 
21planejamento educacional definido. Além disso, a profª. Sandra Ataide entregou para 
22a Comissão de Mobilização e Divulgação o material da CONAE 2010 enfatizou que o 
23vereador Rildo Pessoa, representante da Câmara municipal de Belém, se 
24responsabilizou pelo mapeamento de todos os prefeitos eleitos e reeleitos, 
25objetivando socializar o levantamento realizado em todos os municípios quanto à 
26existência ou não de um Plano de Educação. Sugeriu a possibilidade da viabilização 
27de um membro do Fórum nas reuniões nos dias 26 e 27 de Novembro no TCM, 
28Governo do Estado e os prefeitos municipais assim como a criação de um banner do 
29FEE-PA na página da Seduc e um espaço reservado nesta, onde seria 
30disponibilizado todo o material referente ao FEE-PA do Fórum Nacional de Educação 
31- FNE. Outa questão foi a solicitação da Comissão de Mobilização e Divulgação 
32referente ao Plano Estadual de Educação deveria estar no site da SEDUC-PA. A 
33representante da Associação de Apoio aos Portadores de Necessidades Especiais, 
34Aline Diniz Corrêa falou da necessidade de um espaço físico próprio para a 
35secretaria do FEE-PA e para reuniões, garantindo a acessibilidade a todos, inclusive 
36com intérpretes de libras no momento das realizações das conferências.  A Profª. 
37Suely Menezes, Presidente do Conselho Estadual de Educação e membro titular da 
38Comissão de Sistematização e Monitoramento sugeriu que todas as entidades 
39participantes divulguem o FEE-PA nos sites das instituições as quais fazem parte. 
40Após isso, o Prof. Roberto Ferraz, representante da UFPA e Coordenador da 
41Comissão de Monitoramento e Sistematização, propôs a criação de um site próprio 
42para o FEE-PA além do espaço que o mesmo teria no site da Secretaria de 



43Educação. Ressaltou também que seu grupo realizou duas reuniões, e solicitou que 
44a Comissão por ele representada falassem sobre os encaminhamento da primeira 
45reunião datada de trinta de outubro do corrente ano, a Prof. Ionara Antunes, 
46representante da Universidade do Estado do Pará – UEPA, com a posse da palavra 
47informou as deliberações da primeira reunião, e a necessidade de primeiramente o 
48levantamento dos seguinte documentos: Plano Estadual de Educação do Pará – 
49documento que foi encaminhado para a Assembléia Legislativa, Lei que aprovou o 
50Plano Estadual de Educação do Pará, Orientações e publicações das conferências 
51municipais, Síntese dos indicadores atualizados – IDEB, INEP, ENEM, Definição do 
52Temário, Modelo de Regimento Interno de outros Fóruns Estaduais e Minuta do 
53Regimento de outros Fóruns Estaduais. Enfatizou ainda que documentos base a 
54nível nacional seriam necessários para a elaboração do Regimento Interno do FEE, 
55e assim como  Plano Estadual e do documento referente à última Conferência 
56Estadual, encaminhado a Assembleia Legislativa para aprovação, o qual daria 
57suporte para a realização das Conferências Municipais. Na segunda reunião foi 
58apresentado a Minuta do Regimento pelo Profº Roberto Ferraz para a leitura e 
59contribuição dos presentes da referida comissão. A prof. Ionara Antunes sugeriu 
60também que todos os documentos que forem elaborados a nível Estadual, deverão 
61ser disponibilizados para os municípios. Após os esclarecimentos feitos pela 
62professora Ionara Antunes, o prof. Roberto Ferraz, fez a leitura do Regimento Interno 
63do Fórum e as devidas correções em conjunto com os demais membros presentes. 
64O Coordenador do FEE-PA, Prof. Acácio Centeno, informou sobre o segundo 
65encontro dos Fóruns Estaduais de Educação com o Fórum Nacional de Educação e 
66o Ministério de Educação a ser realizado nos dias quatro e cinco de dezembro de 
67dois mil e doze e solicitou aos presente quem gostaria de participar, houveram duas 
68manifestações uma feita pela representante da Associação de Apoio aos  Portadores 
69de Necessidades Especiais Aline Diniz Corrêa, que informou que estaria em Brasília 
70e desejaria participar, a outra interessada foi a Shirley Albuquerque do Movimento 
71Negro, aprovada pelos presentes. O Coordenador do FEE-PA, participará do 
72encontro juntamente com um servidor da Secretaria de Estado e Educação. 
73Convidou a todos para se fazerem presentes na teleconferência da CONAE-2014, 
74que será realizada no dia três de dezembro do corrente ano no auditório da 
75Secretaria  de Educação as oito e trinta horas. Agradeceu a presença de todos, e se 
76comprometeu em pensar no espaço para a Secretaria do FEE-PA, para o andamento 
77das atividades,  agendou a próxima reunião que terá a aprovação do Regimento 
78Interno do FEE-PA para o dia onze de dezembro do ano corrente. Os coordenadores 
79presentes também agendaram suas reuniões, ficando definidas da seguinte forma, 
80no dia quatro de dezembro a reunião da Comissão de Monitoramento e 
81Sistematização as oito horas da manhã, e no cinco a reunião da Comissão de 
82Mobilização e Divulgação as quatorze horas no egrégio Conselho Estadual do Pará. 
83Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada, e eu, Carolina Buna, lavrei 
84apresente ata que vai com freqüência em anexo. A ata foi submetida à apreciação 
85pelo pleno e foi aprovada por unanimidade com suas devidas correções. 

 




